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Predictors of Sleep Quality in Older Persons Attending 
the Outpatient Clinics in a Tertiary Hospital in Nigeria 

ABSTRACT

BACKGROUND: Good quality sleep is critical to human functioning as 
decline in sleep quality has been linked with health issues. One of  the 
factors that has been identified with decline in sleep quality is increasing 
age, making older persons at risk of  significant deleterious consequences 
on their physical, social, and mental spheres of  well-being when they have 
poor sleep quality. 

OBJECTIVES: This study aimed at determining the predictors of  sleep 
quality among older persons aged 60 years and above attending the 
outpatient clinics of  a tertiary hospital in Uyo, South-South Nigeria with 
a view to suggesting appropriate recommendations for health 
improvement of  participants and clinical practice, where necessary.

METHODOLOGY AND METHODS: This was a cross-sectional 
study involving two hundred and fourteen (214) respondents. Those who 
met the inclusion criteria were interviewed with the aid of  a semi- 
structured questionnaire containing items on socio-demographic 
characteristics, clinical data, and items from the Pittsburgh sleep quality 

® index. Data was analysed using Epi info version 3.5.1. 

RESULTS: Of  the 214 respondents recruited, the prevalence of  good 
sleep quality was 63.1% with a higher rate of  poor sleep quality observed 
in males (57%). Factors affecting sleep quality after bivariate analysis in 
this study were age group (70-74 years), polygamous family type, 
significant stress, sleep problems, chronic medical illness, routine 
medication, high blood pressure, overweight and obesity. However, when 
multiple logistic regression was done on these factors, family type, sleep 
problems, and chronic medical illness were still statistically significant. 

CONCLUSIONS: More than one-third of  the older persons had poor 
quality of  sleep in this study, and the predictors of  sleep quality were 
family type (polygamous), sleep problems, and chronic medical illness. 
Therefore, there is need for a careful routine assessment of  sleep among 
older persons and this should include comprehensive sleep history as well 
as evaluation and treatment of  various co-morbidities in order to improve 
sleep quality among them. WAJM 2025; 42 (5): 405-412

KEYWORDS: Predictors of  sleep quality, Older persons, Nigeria. 

RÉSUMÉ

CONTEXTE: Un sommeil de bonne qualité est essentiel au bon 
fonctionnement humain, car une diminution de la qualité du sommeil a été 
liée à des problèmes de santé. L'un des facteurs identifiés comme 
responsable de la baisse de la qualité du sommeil est l'âge croissant, 
rendant les personnes âgées susceptibles de conséquences délétères 
significatives sur leurs sphères physique, sociale et mentale de bien-être en 
cas de mauvaise qualité de sommeil.

OBJECTIFS: Cette étude visait à déterminer les prédicteurs de la qualité 
du sommeil chez les personnes âgées de 60 ans et plus fréquentant les 
cliniques externes d'un hôpital tertiaire à Uyo, au Nigeria méridional, dans 
le but de suggérer des recommandations appropriées pour l'amélioration 
de la santé des participants et des pratiques cliniques si nécessaire.

METHODOLOGIE ET METHODES: Il s'agissait d'une étude 
transversale impliquant deux cent quatorze (214) répondants. Ceux qui 
ont rempli les critères d'inclusion ont été interrogés à l'aide d'un 
questionnaire semi-structuré contenant des éléments sur les 
caractéristiques socio-démographiques, les données cliniques et des 
éléments de l'indice de qualité du sommeil de Pittsburgh. Les données ont 
été analysées à l'aide de Epi info® version 3.5.1. 

RESULTATS: Parmi les 214 répondants recrutés, la prévalence d'une 
bonne qualité de sommeil était de 63,1 % avec un taux plus élevé de 
mauvaise qualité de sommeil observé chez les hommes (57 %). Les 
facteurs significatifs affectant la qualité du sommeil après une analyse 
bivariée dans cette étude étaient le groupe d'âge (70-74 ans), le type de 
famille polygame, le stress significatif, les problèmes de sommeil, les 
maladies médicales chroniques, la prise de médicaments de routine, 
l'hypertension artérielle, le surpoids et l'obésité. Cependant, lorsque la 
régression logistique multiple a été effectuée sur ces facteurs, le type de 
famille, les problèmes de sommeil et les maladies médicales chroniques 
restaient statistiquement significatifs.

CONCLUSIONS: Plus d'un tiers des personnes âgées dans cette étude ont 
une mauvaise qualité de sommeil, et les prédicteurs de la qualité du 
sommeil étaient le type de famille (polygame), les problèmes de sommeil et 
les maladies chroniques. Par conséquent, il est nécessaire d'effectuer une 
évaluation systématique des habitudes de sommeil chez les personnes 
âgées, qui devrait inclure un historique complet du sommeil ainsi qu'une 
évaluation et un traitement des diverses comorbidités afin d'améliorer la 
qualité du sommeil parmi elles. WAJM 2025; 42 (5): 405-412

MOTS-CLÉS: Prédicteurs de la qualité du sommeil, Personnes âgées, 
Nigéria.
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